

令和7年度第7回定例教育委員会会議録

1. 日 時 令和7年10月31日（金）
9時50分～10時30分
2. 場 所 里庄町教育委員会 教育長室
3. 議 題
 - (1) 学校（園）の様子について
 - (2) 教育委員会関係11月の行事等について
 - (3) その他
4. 出席委員 教 育 長 杉 本 秀 樹
教育長職務代理者 三 吉 俊 郎
委 員 堀 朝 子
委 員 小 野 愛
5. 欠席委員 委 員 藤 井 幸 治
6. 出席職員 事 務 局 長 山 本 直 樹
参 事 天 野 正 彦
指 導 主 事 原 田 英 明

7. 議事の大要

開会挨拶 杉本教育長

皆さま、おはようございます。

先ほどの総合教育会議へのご出席ありがとうございました。色々なご意見をいただいたことについて感謝申し上げます。

総合教育会議に引き続いての教育委員会議となります。学校も落ち着いた状況の中で進んでおりますが、お気づきの点等がございましたら教えていただければと思います。

それでは、慎重審議よろしくお願ひいたします。

（1）学校（園）の様子について

天野参事：2学期も来週から11月に入り、後半部分に差し掛かります。

最近、急に寒くなって來たのでインフルエンザ等が増えはしないかと危惧しております。近隣市では学級閉鎖という話も聞いています。学校・園においても注意を促しているところです。

おかげさまで、学校（園）においては、子どもたちが本当に落ち着いて学校生活を過ごすことができています。

幼稚園につきましては、東・西幼稚園ともに運動会を無事に開催することができました。

小学校につきましては、まず東小学校ですが、先週水曜日に、県教育委員会の学校訪問がありました。県教育委員会からは、子どもたちも非常に頑張っており、先生方も一致団結して子どもたちに向き合って頑張ってくださっている、子どもたちの様子と学校の取組みは、県内でもトップクラスである、とのお褒めの言葉をいただきました。西小学校でも、子どもたち、先生方が非常に頑張っております。県教育委員会の方々もその頑張りをよく見ていただいているので、とてもありがたいことだと感じております。

中学校につきましては、先日、ワコー財団の関係で、笠岡市の友好握手都市であるマレーシアのコタ・バル市の学生を含む訪問団を受け入れました。図書館での歓迎式典の後、中学校に移動し、歓迎会と交流会を行いました。中学校では、生徒たちが自ら企画や運営を行いました。日本語と英語での説明を生徒が行うなど、生徒中心の会になりました。また、マレーシアの映像を観賞した後、吹奏楽部による和太鼓の披露や、先生方による剣道の演武が行われ、最後には1年生が長縄チャレンジと一緒に楽しむなど、文化交流も図りました。コタ・バルの方も非常に喜んでいただき、別れ際には、涙を流しながら帰る姿も見られました。帰国の際にも、里庄中学校への訪問が最も印象に残っており、また来日したい、という話も伺いました。今回の交流は、中学校の生徒たちにとっても大変良いものであったと感じておりますし、学校としても子どもたち中心の取組みをしていただき、良い状況で学習が進んでいるものと感じました。

なお、11月には、井原市の教育長さんや中学校の校長先生方が里庄中学校へ視察に来られることとなっています。これについても、中学校の頑張りが周囲や県教育委員会の方からも認めていただいているものであると思っています。

教育長　：補足ですが、井原市からの視察について、井原市の教育長さんが岡山教育事務所へ視察する中学校の候補校を照会したところ、「里庄中学校」と回答していただいたということです。とてもありがたいことです。

また、中学校や幼稚園の先生に、いろいろな研修への参加のお話も聞いております。こうしたことは、とても大きなチャンスと考えており、学校（園）長さんもプラスで捉えてくださっています。こうしたチャンスを生かすことで、先生本人や子どもたちにとっても大きなプラスとなることで、学校全体としてもさらに成長していくものであると考えています。

教育長：委員の皆さんまで、学校（園）の様子等について何かございますか。

（三吉職務代理者から個別の案件について質問。それについて事務局から説明。）

教育長：幼稚園や小・中学校の運動会や体育会を見て感じたことですが、子どもが中心になっています。先生が前面に出ず、ポイントで指示を出す程度にとどめています。学校（園）で先生方は、子どもたちの「主体性」や「やる気」を育て、子どもたちに自信を持たせて次に進めていく、という方向で頑張って取り組んでいただいていることを、とても嬉しく思っています。

（2）教育委員会関係 11月の行事等について

山本局長：11月の教育委員会関係行事は次のとおりです。

- ・第68回里庄町産業文化祭：11月3日（月・祝）午前10時～午後2時
里庄町役場周辺
- ・里庄東小学校学習発表会：11月6日（木） 体育館
午前8時45分～午前10時 1・4・5年生
午前10時20分～午前11時40分 2・3・6年生
- ・里庄西小学校学習発表会：11月6日（木） 教室・体育館
午前9時～午前9時35分 1・5年生
午前9時55分～午前10時30分 2・3年生
午前10時50分～午前11時25分 4・6年生
- ・グラウンド・ゴルフファミリー交流大会：11月9日（日）
午前8時30分～ つばきの丘運動公園
- ・第46回里庄武道館柔道大会：11月9日（日）午前9時～
里庄町武道館1階柔道場
- ・青少年健全育成街頭キャンペーン：11月12日（水）午前7時15分～
JR里庄駅前
- ・令和7年度里庄町教育委員会委員視察研修：11月13日（木）～14日（金）
熊本県大津町教育委員会、大津町立室小学校
- ・わくわく科学ランド&木のおもちゃ広場@里庄 2025
11月16日（日）午後1時30分～ 中学校体育館
- ・町制施行75周年記念 令和7年度里庄町文化講演会：11月22日（土）
午後1時30分～ 「フロイデ」電動中ホール

教育長：11/9 のグラウンド・ゴルフファミリー交流大会について、参加への呼びかけのご協力をお願いします。また、11/22 の文化講演会ですが、現在、小川郷太郎先生の冊子を編集しており、本年度中の完成を目指しておりますので、ぜひ講演会も聴講していただけたらと思います。

（3）その他

教育長：視察研修について事務局からお願いします。

原田指導主事：11月13日（木）～14日（金）の視察研修について、資料を配付しますので内容等をご確認ください。資料記載の内容で進めさせていただきますのでよろしくお願いします。

教育長：その他、委員の皆さままで何かございますか。

小野委員：先月の会議の際に、中学生のスマホ使用の話がありましたが、その後の状況を教えてください。

天野参事：先月の会議で情報をいただき、中学校にも確認をしております。学校は、生徒に状況を確認したり、指導をしたりしております。ありがとうございました。今後も何かございましたら情報等よろしくお願ひいたします。

教育長：第8回、第9回教育委員会議の予定について
第8回は、11月17日（月）午前9時30分からとなります。
第9回ですが、12月17日（水）、18日（木）、19日（金）のうち、藤井委員さんの都合を確認した上で決定させていただきますが、いかがでしょうか。

各委員：承認

閉会挨拶 三吉職務代理者

本日は皆さま、総合教育会議に引き続き、教育員会議へご参加いただきありがとうございました。

先ほどの総合教育会議で協議した教育大綱は、本当に良いものになっていると思っておりますが、社会の荒波の中で生き抜いていく精神力も大切ではないかと感じています。その部分を、学校教育、家庭教育、社会教育のどの

分野で考えていくのか、非常に大きな問題であると思います。それぞれで考えていくことが必要だと思います。子どもたちは学校で過ごす時間が家よりも長いかもしれませんので、そうした場を利用して、社会で生き抜くための力を養うことができればとも考えています。

また、里庄中学校では、部活動について、新しい体制となってから県大会出場などの成果が上がっていると聞きます。週3日で17時までの活動で、制限が大きいと思いますが、こうした制限の中でも成果を上げていることは何か不思議にも感じます。生徒や先生方も頑張っていますし、学校の活力にもなっていますので、これからも様子を見守っていきたいと思います。

2週間後に視察研修が控えておりますので、体調を崩されないように、気をつけて研修に向かいましょう。

また、来月もよろしくお願ひいたします。

本日はありがとうございました。

令和7年10月31日

里庄町教育委員会

教育長 杉本秀樹

職務代理者 三吉俊郎

作成職員 山本直樹